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 Le mot du Maire 

 Etat civil 

 In memoriam 

 Hommage à Laurent 

 11 novembre 

 infos agglo 

 Infos bibliothèque 

 Lettre au Père Noël 

 Rencontre au stade 

 Histoire d'un trophée 

 A.G A.S.L.B et News 

 Infos cimetières 

 Conseils municipaux 

 Chants de Noël 

C 
e mois d’octobre a été un moment de profonde tristesse pour 

notre commune. En effet notre premier adjoint, 

Laurent DUBUS, nous a quittés dans des circonstances tra-

giques. Cela m’a profondément affecté ainsi que toute l’équipe 

municipale, l’ensemble des employés et vous tous, au vu du nombre im-

portant de messages reçus. 

Nous perpétuerons sa mémoire, et je vais proposer au prochain Conseil 

Municipal, après accord de la famille bien sûr, de donner son nom à un 

lieu qui lui était cher. Cela est la moindre des choses au vu de l’attache-

ment de Laurent à notre commune, à notre belle région et à l’engage-

ment qu’il a eu pour toutes les affaires communales.  

La vie doit continuer, et en respect de sa mémoire, nous allons avancer 

sur les projets en cours. C’est pour cela que nous travaillons avec l’en-

semble de mon équipe, à proposer une offre de santé pérenne qui béné-

ficiera bien sûr à nos concitoyens, mais aussi à l’ensemble de notre terri-

toire. Nous vous tiendrons informés de l’avancée de ce projet très rapi-

dement, ainsi que d’autres projets qui sont en attente de finalisation et 

de financement. 

 

Permettez-moi de vous souhaiter de joyeuses fêtes de fin d’année et en 

espérant vous voir pour la cérémonie des vœux, le mardi 09 janvier 2024. 

 

Votre maire Gilbert REINAUDO 
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Clémence PRAT née le 26/08/2023 
petite fille de Corinne et Jean PRAT 

 
 
 
 

Mia DROLON SEGOND née le 16/08/2023 
fille de Yannick DROLON et Coralie SEGOND  

 
 
 

 Ava MANENT née le 08/07/2023 
fille de PASCAL Amandine et de Daniel MANENT 

et petite fille de Sophie et Michel PASCAL.  
 
 
 
 

Mattéo et Charly nés le 17/06/2023 
fils de Elsa et Jason PAIRE  

 
 
 

Le Conseil Municipal adresse ses meilleurs vœux 
et ses plus vives félicitations aux heureux parents 

et grands-parents. 




 
 

Margaux  Jousse et de Clément Andrau  
le 14 octobre 2023 au Luc (83) 

fils de Christiane et Bernard ANDRAU 
 
 
 

Le Conseil Municipal adresse ses plus vives félicitations et ses meilleurs vœux 
de bonheur à ces familles. 

Li Nòvi 
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Madame Lucette BUFFE née CHAILLAN, le 05 octobre 2023  

Monsieur Laurent DUBUS, 1er adjoint de la commune, le 19 octobre 2023 

Monsieur Alfred CARLETON, le 31 octobre 2023 

 

Le Conseil Municipal présente ses plus sincères condoléances aux familles 

touchées par ce deuil. 
En lien avec cette rubrique, le comité de rédaction se tient à la disposition des familles 

pour tout article que vous souhaiteriez faire passer dans l'Echo de Lauzière. 




A notre frère FÉLIX BANON 

 

O 
ui, il y a un certain temps que l'événement a eu lieu.... 

A l'approche de ce premier anniversaire, son épouse m'a demandé de lui rendre hommage 
invitant les habitants du Brusquet à se souvenir... 

Mais, je crains, hélas, que peu de personnes soient concernées. Enfants nous passions, mes 
frères, mes sœurs, et moi-même, nos vacances d'été au Brusquet. Le temps où dans la rue du village pas-
sait le vieux car qui venait de Digne, où le cochon "familial" pointait son groin, les chevaux de labours à 
l'écurie, les poules en balade dans notre rue…Une époque révolue... 

Pourquoi le Brusquet avait-il été choisi pour nos vacances alors que nous habitions Lyon ? Tout simple-
ment parce que notre Mère, Germaine Arnaud, est née, ici, le 17 juillet 1906, dans ce village que nous 
aimons tant.  

C'était une telle joie, chaque année, pour notre maman de retrouver ses ami.e.s d'enfance et pour nous 
nos copains et copines... 

Tout cela est bien loin, aujourd'hui ils nous restent les souvenirs... 

Je dis à notre frère bien aimé que nous te gardons dans notre cœur. 
 

Arlette 

Félix Banon né le 30 juillet 1941—1er janvier 2023—Lyon  
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Lettre du maire et de l’ami 

 

A 
u vu de notre parcours commun depuis plus de 20 ans 
(mars 2001), ces deux entités sont étroitement liées. 
Tout le monde le savait, nous formions un binôme. 
Nous nous connaissions parfaitement, nous savions 
nos réactions communes, nous nous complétions et 

n’est-ce pas tout simplement cela l’amitié.  

Mes pensées, nos pensées vont aujourd’hui à toi Monique, à 
Juliette, Cédric et Antoine, leurs conjoints Mathieu, Suzanne et 
Mélanie et aux petits enfants Samuel, Agnès et Roxane qui 
étaient pour lui, plus que la prunelle de ses yeux... 

Quoi dire ? Il n’y a pas de mots. 

Juste dire que c’est un drame injuste, tant Laurent est comme 
on le dit par chez nous: quelqu’un de bien, une personne juste, de conviction, franc et fidèle en amitiés. Par 
contre il ne supportait pas l’injustice et la trahison. Tous ceux qui l’ont côtoyé peuvent en témoigner. 

Il s’est pleinement investi dans le domaine public, à travers ses actions à la mairie du Brusquet de Juin 1995 
à aujourd’hui,  dans la communauté de commune de Haute Bléone dont il a été président de 2015 à 2016.  

Dans le milieu associatif, car il a été président de l’ASLB club omnisport du Brusquet, du Tennis club du Brus-
quet, aussi comme membre actif de la Croix Rouge. 

Et aussi et on ne peut pas l’oublier, membre du D.A.C.C. Digne Auto Classic Club. Les voitures anciennes, sa 
passion avec un grand P avec les motos. Il s’en est allé ce 19 octobre au volant de l’une d’entre elle, il est 
mort de sa passion. 

Les jeux de cartes étaient aussi son autre passion. Il passait ses mardis après-midi à jouer au Bridge et nous 
avions décalé à 17h45 nos réunions d’adjoints pour qu’il puisse finir ses parties. Auparavant avec René Roux 
au garage du Brusquet, c’était des parties de belotes et de contrées parfois très animées et très Pagno-
lesques, lui le CHTI…, le Monsieur BRUN de la tablée….  

En écrivant ces quelques mots, il m’est revenu une conversation que nous avions eue aux précédentes élec-
tions municipales de 2020.  

Il m’avait fait part de sa volonté de ne pas se représenter, mais il m’avait confié que si je sollicitais un nou-
veau mandat, il viendrait à mes côtés pour moi et par amitié.  

Mais il m’a dit aussi qu’il y aurait de grandes chances qu’il ne finisse pas son mandant en tant qu’adjoint, car 
il avait d’autres projets. Le destin a été cruel et il a pris à la lettre son souhait….. 

Que dire de plus, la commune a perdu un élément moteur de son dynamisme, sa famille un être aimant, 
bienveillant et de bon conseil, bon nombre d’entre nous et moi-même avons perdu un ami fidèle.  Il faudra 
réapprendre à vivre sans lui, mais pour lui, il faudra avancer, car il n’aurait pas supporté que nous nous arrê-
tions et que nous nous lamentions.  

Pour ma part, il sera difficile à remplacer car on ne remplace pas un ami. 

Au revoir Laurent et à jamais dans mon et nos cœurs. 
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L 
e 11 novembre dernier, Monsieur le Maire Gibert Reinaudo et son conseil municipal avaient 

convié les habitants de la commune pour la traditionnelle cérémonie. Après les discours d’usage 

et en présence des pompiers de La Javie, nous avons eu droit à la lecture de lettre de poilus par 

les élèves de l’école du village, moment émouvant d’autant plus que cette correspondance 

s’adressait à des habitants du village. 

Nous remercions ici pour leur présence, les Sapeurs-pompiers de La Javie, Monsieur le Directeur de 

l’école du Brusquet et les élèves présents ce jour-là, ainsi que toutes les personnes qui se sont déplacées 

pour assister à ce moment de recueillement. 
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Document fourni par Madame Simone ROUX 



8 



L 
es travaux de rénovation du quai de la déchèterie de La Javie sont terminés. 

 Vous trouverez ci-dessous deux photos des banques de déchargement qui remplacent les an-

ciennes barrières. 

 

Ce système offre l’avantage de faciliter le dépôt pour les usagers tout en étant aux normes en termes de 

sécurité. 
C’est un investissement de 30 000 euros au profit de nos administrés afin faciliter les dépôts en toute sé-

curité. 
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REDUCTION DES DÉCHETS : 

La plateforme de compostage partagé 
 

 

 

 

 

D 
ans une démarche de réduction des ordures ménagères, la 
plateforme de compostage Du Brusquet, inaugurée le 17 
mai dernier, continue de bien fonctionner ! Vous êtes nom-
breux à contribuer au bon déroulement du processus de 

compostage grâce à vos apports. Le suivi régulier est assuré depuis cet 
été par un agent d’entretien de Provence Alpes Agglomération. Peu 
d’incivilités ont été constatées depuis sa mise en place. 

Vos biodéchets sont une ressource  pour votre jardin, compostez-les 
et allégez votre poubelle d’ordures ménagères ! 

 

Les bons gestes ! 

 Pour une meilleure décomposition, tous les biodéchets déposés doivent être découpés en mor-

ceaux. 

 N’oubliez pas de déposer du broyat à chaque nouvel apport de biodéchets et en même quantité. 

 Les sacs « OK compost » sont uniquement adaptés aux installations industrielles. Merci de ne pas 

les déposer dans le composteur. 

Vous serez informés lorsque le compost sera mûr et mis à votre disposition. 

  

Pour rappel, si vous disposez d’un jardin, vous pouvez bénéficier d’un composteur individuel pour 20€. 
Réservations au 04 92 32 65 36  

 

N’hésitez pas à contacter le pôle dédié aux biodéchets de l’agglomération si vous avez des doutes ou 
questionnements. 

zerodechet@provencealpesagglo.fr 

04 92 32 05 05 

Le site de compostage partagé du Brusquet. 
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Septembre  :  

Mercredi 13 septembre : Atelier pliage avec Na-

dine. 

Jeudi 21 septembre : Club de lecture. 

Mercredi 27 septembre : Régine a proposé aux 

enfants du centre de loisirs et de l’extérieur un 

conte atelier "Gloups à la maternelle". 

Collage, découpage, nous fabriquons une tête de 

Gloups. 

Les enfants du groupe scolaire maternelles sont 

venus écouter "Trolik" proposé par Régine. 

Les plus grands ont eu droit à "Mr Parigolo". 

Hélène a conté au CM2 "Sœurette et fré-

rot" conte traditionnel. 

Les CE2/CM1 ont consulté les documents sur 

place. 

 

Octobre  :  

Mercredi 4 octobre :  Atelier fabrication gnomes et sorcières avec tissus , chaussettes, boutons. Après 

midi créatif. 

Jeudi 12 octobre : Club de lecture. 

Mardi 17 octobre :  Premier atelier "outil pratique a la gestion du stress". Sylvie Lagier psychologue a 
animé cette rencontre . Comment gérer ce stress qui nous empoisonne la vie (travail, soucis) ? 

Nous avons échangé notre ressenti sur notre perception du stress . 

Cette soirée déstressante s’est terminée par un exercice relaxant très apprécié. 

Mercredi 18 octobre : Pendant les vacances conte halloween et atelier proposé par Régine aux enfants 
du centre de loisirs et de l’extérieur. 

Cornebidouille et ses soupes dégoutantes queues de lézards, bave de crapaud ….. 

Collage découpages gare aux sorcières !!!!! 

Hélène et Joëlle ont raconté contes et histoires aux enfants du groupe scolaire comme chaque mois. 
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L 
e 27 septembre dernier, dans le cadre du 1er Mondial du Rugby Amateurl’ensemble des élèves de 

l’école et de l’accueil de loisir du village ont pu par la présence de l’équipe du Japon Kamaïshi 

Iwate Rugby Football Club, mesurer le travail de correspondance qu’ils avaient entretenu depuis 

le lancement de cette remarquable initiative en 2020. En effet nous avons pu recevoir sur le ter-

rain de foot du village, transformé pour l’occasion en terrain de rugby, les joueurs de rugby et les diri-

geants de l’équipe de Kamaïshi qui participaient au 1er Mondial du Rugby Amateur.  Cette ville Japonaise 

de 40 000 habitants est située dans la province de Tohoku au nord de la péninsule Japonaise. 

Nous avons tous été conquis par la gentillesse, la bonne humeur et la disponibilité des joueurs qui se sont 

prêtés à cet exercice avec les enfants pendant plus d’une heure. Un grand merci à l’ensemble des parties 

prenantes. Nous sommes persuadés que les enfants de l’école et de l’accueil de loisir garderont un très 

bon souvenir de ce magnifique partage autour du rugby et de la convivialité et du nécessaire échange 

entre les participants. 

Un remerciement particulier aux organisateurs du Mondial de ce bel après-midi, aux enseignants de 

l’école et aux encadrants de l’accueil périscolaire du village.  
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Mondial du Rugby Amateur, le trophée conçu par un enfant du village  

 

C 
omme toute compétition d’envergure, le trophée qui sera soulevé par 

les vainqueurs du Mondial du Rugby Amateur est important. 

Pour cette première mondiale dans l’histoire du rugby, un enfant du 

village a proposé, trois ans avant le coup d’envoi, de participer béné-

volement à la réalisation du trophée. 

Alors étudiant en design à l’Ecole supérieure d’art et de design de Saint Etienne, 

Pablo Couet s’est engagé dans l’équipe d’organisation. 

"Dès les premières discussions autour du projet au sein du club, je me suis pro-

posé auprès de Jérémy Teyssier pour réaliser les récompenses du tournoi. A ce 

moment en première année d’études en design, j’ai pu m’appuyer sur les ressources offertes par mon 

cursus pour élaborer petit à petit des médailles et surtout un trophée, pièce maîtresse de ce projet. 

Dès le départ, j’ai souhaité travailler formellement autour d’emblèmes clairs et identifiables, comme peu-

vent l’être la matière or, un globe-planisphère, un ballon de rugby… Le trophée a évolué pendant ces 

trois années à travers des allers retours entre le club et moi, avec une évolution dans les propositions au 

fur et à mesure des divers échanges. En s’inspirant aussi du logo et de l’identité graphique du Mondial, le 

projet a muté tout en se clarifiant, jusqu’à une forme finale convaincante. 

Un premier format "final" présentait de nombreuses difficultés quant à la réalisation physique, à plein de 

niveaux différents. Au même moment, le logo du Mondial a changé, ce qui m’a poussé à repenser com-

plètement le trophée pour le faire s’inscrire au mieux dans le Mondial. Je suis donc reparti à la case dé-

part, tout en gardant le cahier des charges initial. 

Un autre point important pour moi était de travailler avec des artisans et des matériaux locaux. L’utilisa-

tion du bois de noyer va dans ce sens, et j’ai eu la chance de rencontrer deux artisans travaillant à proxi-

mité de Digne les Bains, qui ont été à l’écoute de mes besoins et ont accepté de prendre part au projet. 

L’un s’est occupé du bois et l’autre du métal pour livrer le tro-

phée tel qu’il est aujourd’hui". 

Les artisans qui ont accompagné Pablo sont Ulla Lutz, une fer-

ronnière d’art qui vit à Forcalquier. Elle a réalisé les parties 

inox et a assemblé toutes les pièces. Quant à Clément Goudet, 

menuisier ébéniste d'exception de l’Atelier Monts et Mer-

veilles à Serre-Chevalier, a façonné le ballon ovale ainsi que le 

socle.  

Ce trophée a reçu un très bel accueil aussi bien par le Comité d’organisation, que les élus et partenaires, 

les médias et a fait rêver les seize équipes tout au long du tournoi. 

Il est aujourd’hui à 8775 km du Brusquet, au club des vainqueurs, le Hamilton Sea Point Rugby Football 

Club de Cap Town, en Afrique du Sud.  
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B 
ernard Tron, Président, remercie la bonne cinquantaine de participants à notre AG. Il remer-

cie la municipalité représentée par Mr Gilbert Reinaudo, Serge Pau 1er adjoint et Florence 

François, adjointe en charge des associations. Puis il rappelle le décès récent et brutal de 

Laurent Dubus, ancien président de l’ASLB. Une minute de silence est faite en sa mémoire. 

Au niveau financier, l’ASLB se porte bien avec une trésorerie en hausse d’un peu plus de 2 000€ ce qui 

permet de ne pas solliciter de subventions auprès de la mairie. L’explication tient principalement à la 

forte hausse du nombre d’adhérents qui est passé de 105 à 128 pour la saison 2022/2023. 

Pour la saison qui démarre la hausse des adhérents est encore plus nette avec un effectif qui avoisinera 

180 adhérents pour la saison 2023-2024. Cette hausse concerne à des degrés divers les 9 sections avec  

une nouvelle section yoga animée par Mona Erre et la randonnée qui a repris ses activités cet automne 

avec la santé retrouvée de son animateur. A noter que les adhérents sont pour plus des 2/3 des habi-

tants du Brusquet, ce qui n’empêche pas d’accueillir avec plaisir les habitants des communes voisines. 

Le nombre d’activités n’est pas limité : si vous avez une passion, une compétence et l’envie de la parta-

ger n’hésitez pas à vous manifester. C’est d’ailleurs ce qui s’est produit lors de l’AG où Jean-Claude Her-

nandez a indiqué qu’il envisageait la création d’une section boules en loisirs au sein de l’ASLB. Le projet 

est à réfléchir pour un démarrage aux beaux jours. 

L’ASLB a participé à l’opération Mars bleu du 19/3 afin de récolter des fonds pour la prévention du can-

cer colorectal. Dans la mesure de leurs possibilités les sections ont proposé des activités aux partici-

pants à cette journée qui nous a permis également de mieux faire connaitre nos activités. Merci à la 

municipalité pour cette initiative… en attendant 2024. 

Cette année Paul Bay & Jean-Pierre Mary sont renouvelables et se représentent. Véronique Vial-Jaime 

& Mylène Llorens sont également candidates. Les 4 sont élus à l’unanimité et rejoignent Bernard Tron, 

Philippe Richardet et Sandrine Dall’Agnol au sein du Conseil. 

Gilbert Reinaudo remercie les bénévoles pour leur enthousiasme, avec une belle progression du 

nombre d’adhérents le tout sous la bannière d’une seule association. Il indique que c’est maintenant 

Florence François qui s’occupe des associations. Celle-ci remercie les bénévoles et que ce mandat à la 

mairie n’est que le prolongement de ses activités passées de bénévole.  

La soirée se poursuit ensuite par un apéritif dinatoire autour de plats amenés par les participants et 

avec les boissons fournies par l’ASLB. C’est l’objet de nombreuses discussions conviviales mais aussi, 

peut-être, de nouveaux projets… 
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Entendu à l’AG… 

Jean-Pierre Mary (tennis de table) : "Forte reprise cet automne avec déjà 14 adhérents des enfants, de 

jeunes adultes et des piliers… D’autres devraient nous rejoindre" 

Philippe Richardet (tennis) : "On peut débuter à tout âge. Je peux donner des cours gratuits aux adultes. 

On est 38 adhérents mais le terrain se dégrade de plus en plus". Mr le Maire indique que plusieurs options 

sont envisagées et l’année 2024 sera celle de la recherche de financements. 

Bernard Tron (randonnée) : "J’ai proposé 4 randonnées pour ce trimestre. Réveillez vos pieds! Ce sont des 

randonnées de proximité de difficultés très modérées". 

Mylène Llorens (Qi gong) : "La saison 22-23 a été enfin une saison entière « post-Covid ». 37 séances ont 

été réalisées dans la salle polyvalente le lundi". 

Joëlle Millet (gym) : "Environ 50 adhérents qui se répartissent assez équitablement entre les 3 cours : celui 

de Jean-Claude du mercredi et ceux du mardi et du mercredi de Nicole". 

Jean-Claude Millet (échecs) : "On peut donner des cours. Ce n’est pas réservé aux initiés. On a le projet 

d’organiser un tournoi dans la salle du Mousteiret". 

Paul Bay (bridge) : "La séance du mardi après-midi se déroule à la salle du Mousteiret dans la convivialité". 

Véronique Vial-Jaime (country) : "Un groupe stable de 6 adhérentes". 

Mona Erre (yoga) : "On est complet avec 11 adhérents compte-tenu de la dimension de la salle du 

Mousteiret".  
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Les Restos du Cœur au plus près de chez vous ! 
 

A partir de Janvier 2024, à l’occasion de sa 39ème campagne, les Restos du Cœur Alpes de Haute Pro-
vence déploient un centre itinérant entre Digne les Bains et Selonnet .  

 

Pour vous renseigner au mieux, ou vous inscrire pour bénéficier d’une aide alimentaire (munissez-vous 
des  justificatifs de vos ressources et  charges régulières), nous serons présents dans votre commune le 

mercredi 13 décembre 2023 aux heures et lieux suivants : 

 

SEYNE: de 09h30 à 12h, salle Roche Close à la Maison des Jeunes 

SELONNET: 13h30 à 14h30, Salle Tétras Lyre 

LE BRUSQUET : 15h à 16h30, Salle de la commission sociale en Mairie.  



U 
ne initiative de création d’une nouvelle activité 
de loisir au sein de l’A.S.L.B a été proposée et 
approuvée au cours de l’Assemblée Générale du 
24 novembre 2023. 

 

Les objectifs affichés sont de se réunir toutes et tous autour 
d’une activité, pour échanger, partager en toute convivialité. 

La concrétisation de ce projet sera subordonnée à l’adhé-
sion d’un nombre minimum de participants . 

 

 

Pour toutes informations complémentaires concernant la gestion de cette nouvelle section loisir, nous 
vous invitons à prendre contact auprès de: 

 

Jean Claude HERNANDEZ : 06 37 83 18 12   

 



17 



18 



19 



20 


Séance du 23 mai 2023 

La séance est ouverte à 20 H 30 sous la Présidence de 
Monsieur Gilbert REINAUDO, Maire. 
 
Présents : Mesdames : SARRON / COUET / CORRIOL-
ABRAHAMIAN / BIGGI / MAGAUD /  
Messieurs : REINAUDO / DUBUS / PAU / IAVA-
RONE / KISTON / GUIEU / NOTO 
 
Excusés ayant donné pouvoir :  
Monsieur Arnaud VAUDREMONT à Monsieur Gilbert 
REINAUDO 
Madame Florence FRANÇOIS à Monsieur Serge PAU 
Madame Manon BELTRANDO à Madame Jennifer MA-
GAUD 
 
Secrétaire de séance : Madame Anne SARRON 
 
1 / Approbation du procès-verbal du 12/04/2023 : 
Approuvé à l’unanimité 
 
2/ Délibération : Versement d’une subvention excep-
tionnelle à l’Amicale des Sapeurs-Pompiers de La Ja-
vie pour leur mission en UKRAINE pour l’année 2023 
et participation financière de la commune à l’achat 
d’un drapeau au corps des sapeurs-pompiers de La 
Javie : 
Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, 
Vu le budget municipal, 
Suite à la demande d’aide financière exceptionnelle pour 
une mission en UKRAINE par les sapeurs-pompiers de 
La Javie, il y a lieu de valider cette demande de subven-
tion exceptionnelle de l’Amicale des Sapeurs-Pompiers 
de La Javie ainsi qu’une participation financière pour 
l’achat d’un drapeau du corps des sapeurs-pompiers de 
La Javie sur lequel sont inscrits les noms des quatre com-
munes pour un montant de 252 euros. 
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité 
(ne prends pas part au vote : Madame Marion COR-
RIOL-ABRAHAMIAN), vote la subvention exception-
nelle pour l’année 2023 pour l’Amicale des Sapeurs-
Pompiers de La Javie, pour un montant de 500 €, donne 
son accord pour le versement de la participation de la 
commune à l’achat d’un drapeau au corps des sapeurs-
pompiers de La Javie pour un montant de 252 euros et dit 
que ces crédits sont inscrits au budget principal de l’exer-
cice en cours au chapitre 65, nature 6574. 
 
3/ Délibération portant autorisation de recours au ser-
vice civique : 
Vu la loi n° 2010-241 du 10 mars 2010 instaurant le ser-
vice civique, 
Vu le décret n° 2010-485 du 12 mai 2010 et l’instruction 
ASC-2010-01 du 24 juin 2010 relatifs au service civique, 
Vu le code du service national et notamment son article L 
1201-1, 

Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimi-
té, décide : 
Article 1 : de mettre en place le dispositif du service ci-
vique au sein de la collectivité pour une période de 7 
mois. 
Article 2 : d’autoriser le Maire à demander l’agrément 
nécessaire auprès d’UNISCITE. 
Article 3 : d’autoriser le Maire à signer les contrats d’en-
gagement de service civique avec les volontaires et les 
conventions de mise à disposition auprès d’éventuelles 
personnes morales. 

 
4/ Délibération : Tarif journalier pour branchement 
électrique dans le cadre d’une activité commerciale : 
Vu le budget principal, 
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimi-
té, décide de fixer  à 5 €/jour  l’utilisation d’un branche-
ment électrique pour activité commerciale quelle que soit 
la durée. Autorise Monsieur le Maire à facturer pour toute 
demande d’utilisation de branchement électrique à usage 
commercial. 
 
5/ Délibération : Demande de subvention auprès du 
Conseil Départemental des AHP dans le cadre du 
Fonds Départemental d’Appui aux Communes 
(FODAC) 2023, concernant l’acquisition de jeux d’en-
fants pour l’école du Brusquet : 
Monsieur le Maire expose que, 
Le Conseil Municipal est appelé à solliciter auprès du 
Conseil Départemental des AHP dans le cadre du Fonds 
Départemental d’Appui aux Communes (FODAC) 2023, 
concernant l’acquisition de jeux d’enfants pour l’école du 
Brusquet : 
Monsieur le Maire expose que, 
Il est proposé de solliciter ces crédits pour le projet sui-
vant : 
« Acquisition de jeux d’enfants pour l’école du Brus-
quet » dont la dépense est estimée à 15.576,50 € HT. 
Monsieur le Maire sollicite la participation financière du 
Conseil Départemental des AHP dans le cadre du Fonds 
Départemental d’Appui aux Communes (FODAC) 2023, 
pour la réalisation de ce projet, à hauteur des taux de fi-
nancement ci-dessous mentionnés pour l’année 2023 : 
 Coût de l’acquisition H.T. :   15.576,50 

€ 

 TVA 20 % :     3115,30 € 

 Participation C D FODAC 2023 (40 %) :  6.230,60 € 

 Autofinancement de la commune (60 %) :  9.345,90 € 

 Coût TTC de l’acquisition :   18.691,80€ 

 
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimi-
té, ADOPTE : Le projet présenté d’un montant total 
estimé à 15.576,50 € HT.  : L’attribution d’une subven-
tion du Conseil Départemental des AHP dans le cadre du 
Fonds Départemental d’Appui aux Communes (FODAC) 
2023, d’un montant de 6.230,60 €.  : Que le financement 
global de cet investissement sera inscrit au budget princi-
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pal de 2023. 
 : Le Maire à signer tous documents afférents à ce dos-
sier et pièces qui s’y rattachent. 
 
6/ Questions Diverses : 
 
TRAVAUX : 
 Les dossiers de subventions concernant l’éclairage 

du stade et les travaux de la salle polyvalente ont 
été déposés. 

 L’acte d’acquisition du terrain « BELCHIOR » 
pour l’aménagement de la voirie près de la future 
maison sénior a été signé. 

 La réunion de fin d’expertise dans le cadre des tra-
vaux d’aménagement de la place du Mousteiret 
aura lieu mercredi 25/05/2023. 

 Un nouveau mur de soutènement a été érigé par le 
Conseil Départemental au Moustereit. 

 Les caniveaux endommagés rue Teisseyres et rue 
de l’Emporte vont être repris. 

 
RESSOURCES HUMAINES : 
 Un congé de maladie (service ménage) jusqu’en 

juillet avec remplacement. 
 Un congé de maternité à compter du 2 juin 2023 

avec remplacement. 
 Un arrêt maladie (service administratif) pour une 

durée d’environ 3 semaines. 
 Elsa FRANCOU-PAIRE a été reçue au concours 

d’ATSEM. 
 

PLATEFORME DE COMPOSTAGE :  
Mme COUET relate que l’inauguration a eu lieu avec 
formation au bon usage du composteur et explications des 
enjeux. 
Environ 25 personnes se sont inscrites et le composteur 
est déjà bien utilisé. 
Monsieur le Maire indique qu’en avril les déchets ména-
gers sur le territoire de l’Agglo ont baissé de 8 %. 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21 
heures et 35 minutes. 

Le Maire,    Le Secrétaire de séance,  
Gilbert REINAUDO.  Anne SARRON 
 

Séance du 27 juin 2023 
La séance est ouverte à 20 H 30 sous la Présidence de 
Monsieur Gilbert REINAUDO, Maire. 
 
Présents :  Mesdames : SARRON/ BELTRANDO/ BIG-
GI/ CORRIOL/ COUET/ FRANÇOIS/  
Messieurs : REINAUDO/ DUBUS/ PAU/ IAVA 
RONE/ KISTON/ NOTO/ 
 
Excusés ayant donné pouvoir :  
Madame Jennifer MAGAUD à Madame Véronique BIG-
GI  
Monsieur Gérard GUIEU à Monsieur Gérard IAVA-
RONE 
 
Absent : 

Monsieur Arnaud VAUDREMONT 
 
Secrétaire de séance : Madame Christelle COUET    
 
1 / Approbation du procès-verbal du 23/05/2023 : 
Approuvé à l’unanimité. 
 
2/ Délibération : Décision Modificative BP Transfert 
investissement eau à Provence Alpes Agglomération 
(3ème versement) compte 1068 IR excédent de fonction-
nement – compte 21318 opération 206 ID : 
 

Approuvé à l’unanimité. 
 
3/ Délibération : Demande de subvention auprès de la 
Préfecture des AHP dans le cadre du FNADT 2023 
(Fonds National d’Aménagement et de 
Développement du Territoire »), concernant 
l’installation d’une vidéo protection sur la commune 
du Brusquet : 
Monsieur le Maire expose que, 
Le Conseil Municipal est appelé à solliciter auprès de 
la Préfecture des AHP dans le cadre du FNADT 2023 
concernant l’installation d’une vidéo protection sur la 
commune du Brusquet, une aide financière. 
Il est proposé de solliciter ces crédits pour le projet sui-
vant : 
Installation d’une vidéo protection sur la commune du 
Brusquet dont la dépense est 
estimée à 7.858,40 € HT. 
Monsieur le Maire sollicite la participation financière 
de la Préfecture des AHP dans le cadre du FNADT 
2023, pour la réalisation de ce projet, à hauteur des 
taux de financement ci-dessous mentionnés pour 
l’année 2023 : 
 
Coût du projet H.T. :      6 749,00 € 
Coût du raccordement HT :     1 109,40 € 
Coût total HT du projet :     7 858,40 € 
Participation de la Préfecture des AHP – FNADT 2023

(80 %) :        6 286,72 € 
Autofinancement de la commune (20 %) : 1 571,68 € 

 
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal,  
-Adopte le projet présenté d’un montant total estimé à 
7.858,40 € HT. 
-Sollicite l’attribution d’une subvention de la Préfecture 
des AHP dans le cadre du FNADT 2023, d’un montant de 
6.286,72 €. 
-Dit que le financement global de cet investissement sera 
inscrit au budget principal de 2023. 
-Autorise le Maire à signer tous documents afférents à ce 
dossier et pièces qui s’y rattachent. 
Approuvé à l’unanimité. 

 
4/ Délibération : Adhésion annuelle à l’association 
« Vallées du Bès » pour l’année 2023 et financement 
de l’album-BD « 300 millions d’années et un jour » :  
Le Conseil Municipal, 
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Après avoir entendu l’exposé du Maire, 
Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, 
Vu le budget municipal, 
Suite à la proposition d’adhésion par l’Association 
« Vallées du Bès », pour un montant de cotisation an-
nuelle 2023 de 100 €, 
Suite à la demande de financement de l’album-BD « 300 
millions d’années et un jour », pour un montant  
de 300 €, 
Considérant que dans le cadre du budget 2023, il y a lieu 
de valider l’adhésion de la commune à cette association, 
ainsi que l’octroi d’un don pour le financement de l’al-
bum-BD, 
 
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal,  
VOTE l’adhésion de la commune du Brusquet à l’asso-
ciation « Vallées du Bès ». 

VOTE le versement de la cotisation annuelle 2023 de 
100 €, à l’association « Vallées du Bès ». 

VOTE le versement d’un don financier de 300 €, à 
l’association « Vallées du Bès » pour le financement 
de l’album-BD « 300 millions d’années et un jour » 
DIT que ces crédits sont inscr its au budget pr incipal 
de l’exercice en cours. 
Approuvé à l’unanimité. 
 
5/ Délibération : Annule et remplace la délibération n°
13.2023 : Demande de subvention auprès de la 
Préfecture des AHP dans le cadre de la DETR 2023 
(Dotation des Equipements des Territoires Ruraux), 
concernant le vitrage de la salle polyvalente de la 
commune du Brusquet : 
Monsieur le Maire expose que, 
Le Conseil Municipal est appelé à solliciter auprès de 
la Préfecture des AHP dans le cadre de la DETR 2023 
(Dotation des Equipements des Territoires Ruraux), 
concernant le vitrage de la salle polyvalente de la 
commune du Brusquet, une aide financière. 
Il est proposé de solliciter ces crédits pour le projet sui-
vant : 
« Vitrage de la salle polyvalente de la commune du 
Brusquet » 
dont la dépense est estimée à 99.049,95 € HT. 
Monsieur le Maire sollicite la participation financière 
de la Préfecture des AHP dans le cadre de la DETR 
2023 (Dotation des Equipements des Territoires 
Ruraux), pour la réalisation de ce projet, à hauteur de 
60 % au lieu de 70 % : 
Coût du projet H.T. :      99 049,95 € 
TVA 20 % :        19 809,99 € 
Préfecture  – DETR 2023 (60 %) :    59 429,97 € 
Autofinancement de la commune (40 %) : 39 619,98 € 
Coût TTC du projet :      118 859,94 € 
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal,  
Adopte le projet présenté d’un montant total estimé à 
99.049,95 € HT. 
Sollicite l’attribution d’une subvention de la Préfecture 
des AHP dans le cadre de la DETR 2023, d’un montant 
de 59.429,97 €. 
Dit que le financement global de cet investissement sera 
inscrit au budget principal de 2023. 
Autorise Monsieur le Maire à signer tous documents affé-
rents à ce dossier et pièces qui s’y rattachent. 

Approuvé à l’unanimité. 
 
6/ Questions Diverses : 
Florence François et Serge Pau reviennent sur la fête de 
la St Jean qui a connu une belle fréquentation. Le groupe 
de musique choisi a participé de la bonne ambiance qui a 
été appréciée par tous. 
Ils remercient le Comité de fêtes. 
 
Christelle Couet fait un point sur la plateforme de com-
postage qui est régulièrement utilisée par des habitants et 
par les élèves qui fréquentent la cantine. 
Un des deux bacs d’apport est déjà plein, un mois et demi 
seulement après son ouverture.  
Cyril Gimenez, en tant que référent, va sur le site plu-
sieurs fois par semaine pour étaler les apports et ajouter 
du broyat si nécessaire. 
Un temps d’échange est proposé aux usagers le 28 juin 
avec l’intervention de l’association GESPER. 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21 
heures et 45 minutes. 

 

Le Maire,    Le Secrétaire de séance,  
Gilbert REINAUDO.  Christelle COUET 
 

Séance du 29 août 2023 
La séance est ouverte à 20 H 30 sous la Présidence de 
Monsieur Gilbert REINAUDO, Maire. 
 
Présents : Mesdames   BIGGI/ CORRIOL/ FRANÇOIS/  
Messieurs : REINAUDO/ DUBUS/ PAU/ 
IAVRONE/ KISTON/ NOTO/VAUDREMONT 
 
Excusés ayant donné pouvoir :  
Madame Anne SARRON à Monsieur Laurent DUBUS 
Madame Manon BELTRANDO à Madame Florence 
FRANÇOIS 
Madame Christelle COUET à Monsieur Serge PAU  
Monsieur Gérard GUIEU à Monsieur Gérard IAVA-
RONE 
 
Excusée : 
Madame Jennifer MAGAUD 
Secrétaire de séance : Monsieur Frédéric KISTON 
 
1 / Approbation du procès-verbal du 27/06/2023 : 
Approuvé à l’unanimité. 
 
 
2/ Délibération N°24-2023 : Tarifs restauration sco-
laire 2023-2024 et accueil péri-scolaire : 
Le conseil municipal, 
Après avoir entendu l’exposé du Maire, 
Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, 
Vu le Budget Municipal, 
Vu le courrier de la société SARL « Chez Marc » à PEY-
RUIS 04310 pour la fourniture de vente de repas et livrai-
son pour l’année scolaire 2023/2024 fixant le repas à 4.21 
€ HT (soit 4.44 TTC), il est proposé de modifier le tarif 
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facturé aux familles, soit 3,84 € TTC le repas pour un 
enfant et de fixer à 4,44 € TTC le repas pour un 
adulte. 
La commune prend toujours en charge la différence 
entre le tarif facturé aux familles et le tarif facturé par 
l’entreprise « Chez Marc », soit 0,60 €/repas. 
 
Concernant le tarif de l’accueil périscolaire, il est proposé 
de maintenir le tarif à 25 centimes d’euros le quart 
d’heure pour l’année scolaire 2023/2024. 
 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré,  
- FIXE : le tarif facturé aux familles du repas de can-
tine à 3,84 € TTC par enfant et à 4,44 € TTC par 
adulte pour l’année scolaire 2023/2024. 
- DECIDE : de maintenir le tarif du quart d’heure en 
périscolaire à 25 centimes d’euros pour l’année sco-
laire 2023/2024.  
 
Approuvé à l’unanimité. 
 
3/ Délibération N°25-2023 : Autorisation signature 
pour la convention d’adhésion à IT 04 (Ingénierie et 
Territoires 04)  : 
Monsieur le Maire rappelle au Conseil Municipal que 
IT04 apporte à ses adhérents un appui technique et admi-
nistratif sous la forme de conseils ou d'assistance aux 
maîtres d'ouvrage, dans les domaines suivants : 

• Voirie et réseaux divers ; 
• Recherche de financements ; 
• Information des adhérents sur les sujets en rela-
tion avec la gestion locale. 

 
IT04 pourra également intervenir, sur sollicitation d’un 
membre, pour un besoin spécifique et après avis du Con-
seil d’administration, sur des missions relevant d’autres 
domaines, dans la limite des prestations décrites au règle-
ment intérieur. 
 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré et compte 
tenu de l’intérêt pour la Commune d’une telle structure, 
Ne prend pas part au vote : Madame Marion COR-
RIOL, agent départemental au sein du service IT 04. 

AUTORISE : Monsieur  le Maire à signer  la conven-
tion d’adhésion pour adhérer à IT 04 pour un montant 
annuel de 388,50 € H.T. soit 466,20 € TTC ainsi que tous 
documents nécessaires à cette adhésion.  
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré et compte 
tenu de l’intérêt pour la Commune d’une telle structure, 

Approuvé à l’unanimité. 

 

 

4/ Délibération N°26-2023 : Modification des statuts 
de l’Agglomération :  
Monsieur le Maire donne lecture au conseil municipal des 
nouveaux statuts de l’Agglomération : 
Article 1er. - Création, siège de la Communauté d'Ag-
glomération  

La communauté d'agglomération PROVENCE ALPES 
AGGLOMERATION est composée des communes 
d'Aiglun, Archail, Auzet, Barles, Barras, Beaujeu, 
Beynes, Bras d’Asse, Champtercier, Château-Arnoux-

Saint-Auban, Châteauredon, Digne-les-Bains, Draix, En-
trages, Estoublon, Ganagobie, L’Escale, La Javie, La Ro-
bine sur Galabre, Le Brusquet, Le Castellard Mélan, Le 
Chaffaut Saint-Jurson, Le Vernet, Les Hautes Duyes, Les 
Mées, Majastres, Malijai, Mallefougasse-Augès, Malle-
moisson, Marcoux, Mézel, Mirabeau, Montclar, Mous-
tiers Sainte-Marie, Peyruis, Prads Haute-Bléone, Saint-
Jeannet, Saint-Julien d’Asse, Saint-Jurs, Saint-Martin-lès-
Seyne, Sainte-Croix du Verdon, Selonnet, Seyne, Thoard, 
Verdaches, Volonne. 
Le siège de la Communauté d'agglomération est fixé à 
Digne-les-Bains. 

Article 2. - Composition du conseil d'agglomération  
Conformément aux dispositions prévues par l’article 
L.5211-6-1 du Code Général des Collectivités Territo-
riales, la communauté d’agglomération est administrée 
par un conseil communautaire constitué de 80 délégués. 
Le nombre de délégués par commune est réparti confor-
mément au tableau ci-dessous : 
 
 
Article 3. - Compétences de la communauté d'agglo-
mération 
Conformément à l’article L5216-5 du Code Général des 
Collectivités Territoriales, la communauté d’aggloméra-
tion exerce de plein droit en lieu et place des communes 
membres, pour la conduite d’actions d’intérêt commu-
nautaire, des compétences obligatoires et des compé-
tences facultatives. 
 

A. COMPETENCES OBLIGATOIRES 

 

3.1. Développement économique  

 Actions de développement économique dans les 
conditions prévues à l'article L. 4251-17 ;  

 Création, aménagement, entretien et gestion de 
zones d'activité industrielle, commerciale, tertiaire, 
artisanale, touristique, portuaire ou aéroportuaire ;  

 Politique locale du commerce et soutien aux activi-

Commune 
Nb 
de 

sièg
es 

Commune 
Nb 
de 

sièg
es 

Commune 
Nb 
de 
siè
ges 

Aiglun 1 Archail 1 Auzet 1 

Barles 1 Barras 1 Beaujeu 1 

Beynes 1 Bras d’Asse 1 Champtercier 1 

Château Arnoux 7 Chateauredon 1 Digne les Bains 21 

Draix 1 Entrages 1 Estoublon 1 

Ganagobie 1 L’Escale 1 La Javie 1 

La Robine sur 
Galabre 

1 Le Brusquet 1 Le Castellard 
Mélan 

1 

Le Chaffaut Saint 1 Le Vernet 1 Les Hautes Duyes 1 

Les Mées 5 Majastres 1 Malijai 2 

Mallefougasse 1 Mallemoisson 1 Marcoux 1 

Mézel 1 Mirabeau 1 Montclar 1 

Moustiers Sainte 1 Peyruis 3 Prads Haute 1 

Saint Jeannet 1 Saint Julien d’Asse 1 Saint Jurs 1 

Saint Martin lès 1 Sainte Croix du 1 Selonnet 1 

Seyne 1 Thoard 1 Verdaches 1 

Volonne 2         
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tés commerciales d'intérêt communautaire ; 
 Promotion du tourisme, dont la création d'offices 

de tourisme, sans préjudice de l'animation touris-
tique qui est une compétence partagée, au sens de 
l'article L. 1111-4, avec les communes membres de 
l'établissement public de coopération intercommu-
nale à fiscalité propre ; 

3.2. Aménagement de l’espace 

 Schéma de cohérence territoriale et schéma de sec-
teur ; 

 Création et réalisation de zones d'aménagement 
concerté d'intérêt communautaire au sens de l'ar-
ticle L. 300-1 du code de l'urbanisme ;  

 Organisation de la mobilité au sens du titre III du 
livre II de la première partie du code des trans-
ports, sous réserve de l'article L. 3421-2 du même 
code ;  

3.3. Equilibre social de l'habitat 

 Programme local de l'habitat ;  
 Politique du logement d'intérêt communautaire ;  

 Actions et aides financières en faveur du logement 
social d'intérêt communautaire ;  

 Réserves foncières pour la mise en œuvre de la 
politique communautaire d'équilibre social de l'ha-
bitat ;  

 Action, par des opérations d'intérêt communau-
taire, en faveur du logement des personnes défavo-
risées ; 

 Amélioration du parc immobilier bâti d'intérêt 
communautaire ;  

3.4. Politique de la ville 

 Elaboration du diagnostic du territoire et définition 
des orientations du contrat de ville ;  

 Animation et coordination des dispositifs contrac-
tuels de développement urbain, de développement 
local et d'insertion économique et sociale ainsi que 
des dispositifs locaux de prévention de la délin-
quance ; 

 Programmes d'actions définis dans le contrat de 
ville ; 

3.5. Gestion des milieux aquatiques et prévention des 
inondations 

Gestion des milieux aquatiques et prévention des inonda-
tions dans les conditions prévues à l'article L. 211-7 du 
code de l’environnement :  

1° L'aménagement d'un bassin ou d'une fraction de bassin 
hydrographique, 

2° L'entretien et l'aménagement d'un cours d'eau, canal, 
lac ou plan d'eau, y compris les accès à ce cours d'eau, à 
ce canal, à ce lac ou à ce plan d'eau, 

5° La défense contre les inondations et contre la mer, 

8° La protection et la restauration des sites, des écosys-
tèmes aquatiques et des zones humides ainsi que des for-
mations boisées riveraines. 
3.6. Accueil des gens du voyage 
Aménagement, entretien et gestion des aires d'accueil et 
des terrains familiaux locatifs définis aux 1° à 3° du II de 
l'article 1er de la loi n° 2000-614 du 5 juillet 2000 rela-

tive à l'accueil et à l'habitat des gens du voyage. 

3.7. Collecte et traitement des déchets des ménages et 
assimilés 

Collecte et traitement des déchets des ménages et déchets 
assimilés.  

3.8. Eau  

3.9. Assainissement des eaux usées, dans les conditions 
prévues à l'article L. 2224-8 

Compétences en matière d'assainissement des eaux usées 
et contrôle des installations d'assainissement non collec-
tif. 

3.10. Gestion des eaux pluviales urbaines, au sens de 
l'article L. 2226-1 

La gestion des eaux pluviales urbaines correspondant à la 
collecte, au transport, au stockage et au traitement des 
eaux pluviales des aires urbaines. 

B. COMPETENCES FACULTATIVES 

 
3.11. Voirie d’intérêt communautaire 

Création, aménagement et entretien de la voirie commu-
nautaire et des parcs de stationnement d'intérêt commu-
nautaire.  

3.12. Environnement : protection et mise en valeur de 
l'environnement et du cadre de vie 

Lutte contre la pollution de l'air,  
Lutte contre les nuisances sonores, 
Soutien aux actions de maîtrise de la demande d'énergie. 

 
3.13. Equipements culturels et sportifs d'intérêt com-
munautaire  

Construction, aménagement, entretien et gestion d'équi-
pements culturels et sportifs d'intérêt communautaire.  

3.14. Espaces France Services   

Participation à une convention France Services et défini-
tion des obligations de service au public y afférentes en 
application de l'article 27-2 de la loi n° 2000-321 du 12 
avril 2000 relative aux droits des citoyens dans leurs rela-
tions avec les administrations. 

3.15. Eclairage public 

Création, entretien et gestion des réseaux d’éclairage pu-
blic des voies publiques, sur les territoires de l’ex Com-
munauté de Communes Asse Bléone Verdon, et Commu-
nauté de Communes Haute Bléone. 

3.16. Aménagement Numérique du Territoire 

Téléphonie mobile et Très Haut Débit : Actions favorisant 
la couverture du territoire intercommunal. 
Infrastructures :  
 le développement de la boucle locale numérique 

qui relie les équipements communautaires ou qui 
relie les équipements communautaires et d’autres 
équipements structurants ou des administrations, 

 le développement du wifi territorial dans les équi-
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pements communautaires et dans le périmètre de 
leurs espaces publics. 

3.17. Contributions au service incendie et de secours  

3.18. Actions de promotion, soutien, développement de 
l’économie rurale et forestière 

 Le barrage et le réseau d’irrigation de Vaulouve, 

 Les abattoirs de Digne-les-Bains et de Seyne-les-
Alpes, 

 Soutien à l’activité forestière : charte forestière. 

3.19. Gestion d’équipements touristiques 

En lien avec la promotion du tourisme, aménagement, 
entretien et gestion d'équipements touristiques suivants : 

 Les Thermes de Digne les Bains, 

 Les équipements du géotourisme : UNESCO Géo-
parc de Haute Provence, Musée promenade,  

 La retenue de l’Escale, 
Les équipements d’accueil de la plate-forme vélivole de 

Saint-Auban, 
 La via ferrata de Digne-les-Bains, 

 Les sentiers de randonnées figurant au PDIPR, 
 Les structures d’accueil : gîtes d’étape du projet 

Retrouvance :  Auzet, Barles, Selonnet et le gîte 
d’étape des Sièyes, 

 La Maison de Pays de Mallemoisson et les bistrots 
de pays de la Robine-sur-Galabre et Marcoux, 

 Les espaces touristiques du col du Fanget, 

 Les équipements du col de Fontbelle. 

3.20. Environnement 

Dans le domaine de l’environnement, les compétences 
suivantes sont exercées :  
 Préservation et valorisation de la biodiversité ainsi 

que protection et la valorisation des milieux natu-
rels et des ressources naturelles, 

 Construction, gestion et promotion de bâtiments à 
titre expérimental à très basse consommation 
d’énergie : maisons passives Auzet. 

3.21. Définition et mise en œuvre d’une politique com-
munautaire culturelle et sportive, complémentaire aux 
politiques communales 

Soutien ou participation aux structures œuvrant dans ce 
domaine de compétences. 

3.22. Etudes, création et gestion de structures concer-
nant l’enfance, la petite enfance 

Sont concernées les structures concernant les enfants âgés 
de 0 à 12 ans :  

 les structures multi-accueil pour les 0-4 ans dont 
les crèches agréées et ouvertes toute l’année, les 
haltes garderies, les jardins d’enfants, les relais des 
assistantes maternelles, les lieux d’accueil enfants/
parents, hors communes de Château-Arnoux-Saint
-Auban, Les Mées et Peyruis. 

 les Accueils Collectifs de Mineurs à caractère édu-
catif avec et sans Hébergement (pour les 3/12 ans) 
qui fonctionnent le mercredi et/ou les vacances 
scolaires, hors communes de Château-Arnoux-
Saint-Auban, Les Mées, Peyruis, Montclar, Se-

lonnet, Seyne. 
L'action comprend les études, l’aménagement, la gestion, 
l’exploitation et le subventionnement de ces structures. 

3.23. Santé 

En complément et en articulation avec l’action des com-
munes, la Communauté d’Agglomération peut agir sur le 
volet de la santé, en soutien de toutes démarches ou pro-
jets dont le rayonnement dépasse le périmètre communal. 
Elle est ainsi compétente dans ce cadre pour soutenir, y 
compris financièrement : 
 les actions et structuration des communautés pro-

fessionnelles territoriales de santé œuvrant sur tout 
ou partie du périmètre intercommunal,  

 
 les projets de coordination de maisons de santé, de 

centres de garde ou tout autres regroupements de 
professionnels de santé ou services déployant une 
offre en faveur des habitants rayonnant sur tout ou 
partie du périmètre intercommunal, 

 les actions de prévention, de sensibilisation ou en-
core de sport-santé,  

 les actions de promotions du territoire en faveur de 
l’installation de professionnels de santé en s’inté-
grant à des démarches partenariales avec d’autres 
EPCI ou encore des opérations de dimensions dé-
partementales ou régionales,  

 les expérimentations et l’innovation dans le do-
maine de la santé ». 

 

3.24. Groupement de commandes 

La Communauté d’Agglomération est compétente pour 
assumer, à titre gratuit, par convention, pour le compte de 
ses communes membres constituées en groupement de 
commande, quelles que soient les compétences concer-
nées, la charge de mener tout ou partie de la procédure de 
passation ou de l’exécution d’un ou de plusieurs marchés 
publics au nom et pour le compte des membres du grou-
pement 
 
 
Article 4 : Durée 
La communauté d’agglomération est formée pour une 
durée illimitée. Elle sera dissoute dans les conditions pré-
vues par le Code Général des Collectivités Territoriales.  
 
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal,  

APPROUVE la modification des statuts de 
l’Agglomération. 
 
Approuvé à l’unanimité. 
 
 

5/ Délibération N°27-2023 : ADOPTION DU RAP-
PORT DE LA COMMISSION LOCALE D’EVA-
LUATION DES CHARGES TRANSFEREES SUR 
L’EVALUATION DES CHARGES TRANSFEREES 
AU TITRE DE 2023 :  

Pour rappel, la mission de la Commission locale 
d’évaluation des charges transférées (CLECT) est de 
procéder à l’évaluation des charges transférées à Pro-
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vence Alpes Agglomération et/ou aux communes con-
sécutivement aux transferts de compétences opérés 
chaque année.  

Les transferts de compétences à évaluer pour l’année 
2023 concernent : 

le retour aux communes de Château-Arnoux-Saint-
Auban, Peyruis, Malijai, Volonne et l’Escale de 
la compétence « enseignement musical en milieu 
scolaire » à compter du 1er septembre 2023 

 
 C’est l’objet du rapport adopté par la CLECT le 5 juillet 
2023. 
 
En application de l’article 1609 nonies C du Codes des 
Impôts, selon une règle de majorité qualifiée (la moitié 
des conseils municipaux représentant les 2/3 de la popu-
lation ou l’inverse), il appartient aux conseils municipaux 
de se prononcer sur le rapport de la CLECT. 
 
Vu l’arrêté préfectoral n°2016-294-002 du 21 octobre 
2016 portant création de la Communauté d’agglomération 
Provence Alpes Agglomération ; 
Vu la délibération du 14 juin 2023 de Provence Alpes 
Agglomération portant modification de la définition 
d’intérêt communautaire de la compétences 
« équipements culturel » ; 
Vu l’article 1609 nonies C du Code Général des Impôts ;   
Vu le rapport de la CLECT joint et après lecture de celui-
ci ; 
 
Il vous est proposé : 

D’approuver le rapport de la Commission Locale d'E-
valuation des Charges Transférées 2023, con-
forme au Code Général des Impôts. 

De notifier cette décision au Président de la Commu-
nauté d’agglomération Provence Alpes Agglomé-
ration. 

Après avoir délibéré, le Conseil Municipal,  
DECIDE d’approuver le rapport de la Commission 

Locale d'Evaluation des Charges Transférées 
2023, conforme au Code Général des Impôts. 

DECIDE de notifier  cette décision au Président de 
la Communauté d’agglomération Provence Alpes 
Agglomération. 

Approuvé à l’unanimité. 
 
6/ Délibération N°28-2023 : Modification des statuts 
du Syndicat Mixte d’Aménagement de la Bléone 
(SMAB) AU 01/01/2024 : 
Vu les articles L 5211-18 et L 5721-1 à 5722-7 du Code 
Général des Collectivités Territoriales, 
Vu les articles R 5721-1 à 5722-1 du Code Général des 
Collectivités Territoriales, 
Vu l’arrêté préfectoral n°2019-344-005 du 10 décembre 
2019 portant approbation de l’adhésion du syndicat mixte 
de défense des berges de l’Asse et de la commune de 
Selonnet au Syndicat Mixte d’Aménagement de la 
Bléone et de la modification des statuts, de la 
dénomination de celui-ci ainsi que du périmètre de 
l’EPAGE Asse/Bléone. 
Considérant l’article 2 du chapitre IV des statuts actuels 
du Syndicat Mixte d’Aménagement de la Bléone portant 
sur la modification statutaire. 
Vu le projet de statuts du « Syndicat Mixte Asse Bléone » 

à compter du 1er janvier 2024, 
 
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal,  
APPROUVE le projet de statuts modifiés du 
« Syndicat Mixte Asse Bléone » à compter du 1er jan-
vier 2024. 
Approuvé à l’unanimité. 
 
7/ Délibération N°29-2023 : Annule et remplace la 
précédente subvention concernant la demande de 
subvention auprès de la Préfecture des AHP dans le 
cadre du FNADT 2023 (Fonds National 
d’Aménagement et de Développement du 
Territoire »), concernant l’installation d’une vidéo 
protection sur la commune du Brusquet : 
Monsieur le Maire expose que, 
Les services de la Préfecture des Alpes de Haute-
Provence, ont informé la mairie du Brusquet, en date du 
18 août 2023, qu’il convient de modifier le dossier de 
demande de subvention dans le cadre du FNADT concer-
nant l’installation d’une vidéo protection sur la commune 
du Brusquet. 
Le nouveau montant total éligible du projet est de 7 229 € 
HT car les frais de réseaux divers sous ouvrage public ne 
peuvent pas faire l’objet d’une demande de subvention. Il 
convient donc de modifier le plan de financement. 
Le Conseil Municipal est donc appelé à solliciter de 
nouveau auprès de la Préfecture des AHP dans le 
cadre du FNADT 2023 concernant l’installation d’une 
vidéo protection sur la commune du Brusquet, une 
aide financière. 
Il est proposé de solliciter ces crédits pour le projet sui-
vant : 
Installation d’une vidéo protection sur la commune du 
Brusquet dont la dépense est estimée à 7 229 € HT. 
Monsieur le Maire sollicite la participation financière 
de la Préfecture des AHP dans le cadre du FNADT 
2023, pour la réalisation de ce projet, à hauteur des 
taux de financement ci-dessous mentionnés pour 
l’année 2023 : 
Coût total du projet H.T. :  7.229,00 € 
Préfecture des AHP – FNADT 2023 : 5.560,55 € 
Autofinancement de la commune :  1.668,45 € 

 
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal,  
-ADOPTE le projet présenté d’un montant total estimé 
à 7 229,00 € HT. 
-SOLLICITE l’attribution d’une subvention de la Pré-
fecture des AHP dans le cadre du FNADT 2023, d’un 
montant de 5 560,55 €. 
-DIT que le financement global de cet investissement 
sera inscrit au budget principal de 2023. 
-AUTORISE le Maire à signer tous documents afférents 
à ce dossier et pièces qui s’y rattachent. 
Approuvé à l’unanimité.. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 22 
heures et 30 minutes. 

 

 Le Maire,    Le Secrétaire de séance,  
 Gilbert REINAUDO.  Frédéric KISTON 
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